

APRÈS LE MEURTRE

Victime, bourreau, parcours en écho

Entre Jean-Pierre Malmendier, père de Corine, assassinée, et Jean-Marc Mahy, auteur de meurtres et ex-détenu, est née une amitié inattendue. Dans un livre poignant, ils témoignent de leurs parcours et de leur espoir d'une justice restauratrice.



Il y a des rencontres et des amitiés totalement improbables et pourtant... Qui aurait pu croire à cette éventualité quand Jean-Pierre Malmendier a croisé Jean-Marc Mahy en 2006 dans un studio de télévision. Le premier était le père de la jeune Corine assassinée avec son ami Marc en 1992. Le second est auteur de deux meurtres sans intention de donner la mort mais pour lesquels il purgera dix-huit ans de détention.

Contre toute attente, une sympathie va naître et les deux hommes vont constater qu'étrangement, leurs vies chamboulées par des drames distincts ont pourtant des destinées en partie parallèles. Des deux côtés, le drame entraîne un enfermement, réel

et concret pour l'assassin mais aussi pour la victime qui s'enfonce dans le désespoir et la haine.

Ils vont faire chacun un bout de chemin pour comprendre l'autre. Jean-Pierre Malmendier découvre progressivement que les peines incompressibles ne sont pas la solution passe-partout applicable dans tous les cas. Jean-Marc Mahy, de son côté, reconnaît que le meurtrier a une dette à payer, qu'il doit réparer ce qui est possible.

Du fruit de cette rencontre, va naître un livre bouleversant, *Après le meurtre, revivre*. Ils ont confié à la journaliste Anne-Marie Pirard le soin de recueillir leurs témoignages sur leurs parcours respectifs, des ténèbres du drame à la

lente sortie de la nuit. Avec leurs mots à eux ou réécrits avec tact, pudeur et justesse par la journaliste, on suit ces deux récits parallèles : le jour où tout a basculé pour l'un et l'autre, la jeunesse de chacun, l'univers destructeur de la prison pour Jean-Marc, le désespoir et la haine, autre enfermement, pour Jean-Pierre.

MEURTRIER, ÉDUCATEUR, PUIS ACTEUR

De ce chaos, tous les deux vont émerger progressivement.

Les visiteurs de prison, les amis, les livres, les formations suivies vont aider le prisonnier à réussir sa réinsertion en devenant éducateur, puis acteur de théâtre et témoin privilégié auprès des jeunes de la réalité destructrice de l'univers carcéral. Jean-Pierre s'engagera pour que les victimes deviennent acteurs de justice, en créant des associations d'aide aux victimes et en devenant sénateur.

Ensemble, ils créent *Re-Vivre*, une Asbl qui promeut une justice restauratrice, qui sanctionne l'auteur de délits mais l'engage dans une dynamique de réparation et de réinsertion. En février 2011, Jean-Pierre Malmendier décède inopinément. Son livre apporte en tout cas une contribution précieuse à l'action de ceux qui se battent pour une justice plus humaine.

Gérald HAYOIS

DES LIVRES MOINS CHERS À L'appel

Commandez les livres que nous présentons avec 10% de réduction.

Remplissez ce bon et renvoyez-le à L'appel Livres, rue du Beau-Mur 45, 4030 Liège, ou faxez-le au 04.341.10.04.

Les livres vous seront adressés dans les quinze jours accompagnés d'un bulletin de versement.

Attention : nous ne pourrions fournir que les ouvrages mentionnés « **Prix -10 %** ».

Je commande les livres suivants :

..... €

..... €

..... €

Total de la commande + frais de port : €

Nom : Prénom :

Rue : N° :

Code Postal : Localité :

Tél. : E-mail :

Date : Signature :

Jean-Marc MAHY et Jean-Pierre MALMENDIER, *Après le meurtre, revivre*, témoignages recueillis par Anne-Marie Pirard, Charleroi, Couleur Livres, 2012. Prix : 14 € -10 % = 12,60 €.